

## Once países de AL dan el primer paso para la integración mercantil (El Financiero 25/11/09)

Once países de AL dan el primer paso para la integración mercantil (El Financiero 25/11/09) Ivette Saldaña / enviada Miércoles, 25 de noviembre de 2009 PUERTO VALLARTA, Jal., 24 de noviembre.- Once países de Latinoamérica, entre ellos México, acordaron transitar "gradualmente" al libre comercio, al identificarse que en esas economías hay dos mil 600 líneas arancelarias de productos con arancel cero y con reglas de origen similar, que pudieran ser la base del nuevo convenio comercial de acumulación de origen. Ello facilitaría el libre flujo de mercancías entre los 11 países miembros del Foro del Arco del Pacífico Latinoamericano, que en conjunto suman exportaciones por 476 mil millones de dólares e importaciones por 536 mil millones. Durante su Quinta Reunión Ministerial acordaron que con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo se promueva la implantación de certificados de origen electrónicos con firma digital, la integración de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) en el sector exportador, la protección a la inversión extranjera y la reducción de los costos de transacción. El secretario de Economía de México, Gerardo Ruiz Mateos, y el ministro de Comercio Exterior y Turismo de Perú, Martín Pérez Monteverde, explicaron que buscan la convergencia de los acuerdos de libre comercio que hay entre los países miembros, que son, además de esos dos, Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, El Salvador, Honduras, Guatemala, Nicaragua y Panamá. Aseguraron que en la reunión de junio de 2010, a realizarse en Lima, Perú, se establecerá un calendario de actividades para definir fechas y metas concretas para caminar hacia un acuerdo de acumulación de origen, es decir que los países podrán producir un artículo incluyendo insumos que se vendan entre los miembros del Foro del Arco y que conserven las preferencias arancelarias. Ruiz Mateos y Pérez Monteverde afirmaron que de inicio no establecerán objetivos ambiciosos, pero sí claros, pero a futuro se invitará a otros países a que formen parte de este grupo cuya meta de largo plazo es tener un tratado comercial regional. Dijeron que otra de las áreas de interés definidas es hacer un portal de Internet para que las Pymes de la región del Pacífico latinoamericano se vinculen entre sí, a fin de que puedan hacer negocios de uno a uno vía un sitio web. Además se pondrá información macroeconómica en materia de inversión en una página electrónica del Foro del Arco a fin de promover a la región y no por países separados. También se creará un Centro de Asesoría Legal en materia de controversias de inversión en el área; se impulsará un plan de cooperación técnica que incluirá áreas de análisis y gestión de riesgo, gestión y valoración aduanera, clasificación arancelaria, certificación de origen electrónica y firma digital. Vía el Grupo de Facilitación del Comercio, Infraestructura y Logística se trabajará en establecer propuestas para mejorar el transporte aéreo y marítimo, a fin de facilitar las importaciones y exportaciones en la región.